



Biographie de Son Excellence Cheikh

Dr. Mohammed bin Abdul Karim Al-Issa

Biografi

Secrétaire général de la Ligue islamique mondiale depuis le 6/11/1437 de l'hégire, correspondant au 9/8/2016

Informations personnelles : Date de naissance : 10 Safar 1385H, correspondant au 10 juin 1965 Lieu de naissance : Royaume d'Arabie saoudite

Diplômes

- Titulaire d'une licence (Bac +4) en droit islamique comparé
- Titulaire d'un master et d'un doctorat dans les études juridiques comparées, le droit général et le droit constitutionnel
- Il a dispensé diverses conférences à l'intérieur et à l'extérieur du Royaume d'Arabie Saoudite sur le droit islamique et ses différentes théories juridiques, en particulier sa réglementation criminelle. Ceci, en plus de nombreuses études comparatives entre le droit islamique et le droit commun
- Il a également tenu de nombreuses conférences dans le domaine religieux, juridique et idéologique
- Il a dialogué, (dans le monde entier), sur plusieurs années, avec diverses institutions politiques, idéologiques, juridiques et académiques
- Il a dispensé un certain nombre de conférences académiques et a supervisé de nombreuses thèses scientifiques dans les plus grandes universités, au Royaume d'Arabie Saoudite comme à l'étranger et plus particulièrement en Europe et aux États-Unis
- Il est l'auteur de nombreuses recherches, feuilles de travail et articles jurisprudentiels, juridiques et idéologiques
- Il a exercé dans plusieurs domaines liés à la Charia et au droit
- Il s'est intéressé à l'interprétation du Saint Coran et à l'explication des jugements et des miracles (littéraires et législatifs)
- Il s'est intéressé à la Sunnah prophétique : explication, clarification des règles tout en levant les ambiguïtés (polémique, ignorance...) concernant certains textes
- Il a apporté de nombreuses contributions sur l'authenticité de la Sunna du Prophète et a donné une argumentation en ce qui concerne le courant religieux appelé "les coranistes"
- Il a un certain nombre de publications, de recherches, de documents de travail et de conférences, ainsi qu'un certain nombre de contributions juridiques et intellectuelles sur les principales plateformes médiatiques
- Il a gravi les échelons du corps juridique jusqu'à être nommé au plus haut poste de la profession, celui de Président de la Cour de Cassation

Les fonctions

- **13 avril 2007** : Vice-président de la Chambre des Griefs
- **14 février 2009** : Ancien Ministre de la Justice du 14 février 2009 au 30 janvier 2015
- **30 mars 2012** : Président du Conseil Suprême de Jurisprudence et conseiller à la Cour Royale
- **27 novembre 2012** : Le Conseil des Ministres Arabes de la Justice l'élit Président d'honneur
- Il intègre le corps enseignant de la faculté de droit et de sciences politiques de l'université du Roi Saoud ainsi que celui du grand institut de Jurisprudence de l'université Al Imam Mohamed ben Saoud
- **23 décembre 2015** : Il a été nommé à des postes honorifiques généraux tels que superviseur honoraire du Centre international de lutte idéologique affilié au Ministère de la Défense
- **12 août 2016** : Secrétaire Général de la Ligue islamique mondiale et Président du Conseil mondial des savants musulmans
- **3 décembre 2016** : Membre du Comité des grands savants du Royaume d'Arabie Saoudite
- **Début de l'année 2017** : Superviseur Général du Centre du Roi Salmane pour la Paix Mondiale en Malaisie
- **2019** : Il a été nommé Président de la Ligue des universités islamiques
- **2022** : Il a été choisi dans de nombreux événements internationaux comme invité principal en tant que représentant de l'Islam
- Membre de plusieurs instances et institutions scientifiques, juridiques et des droits de l'homme, tant au niveau national qu'international

Distinctions et décorations

- **En 2017**, il a été récompensé par de nombreux pays et organisations à travers le monde, notamment par la Malaisie qui lui a accordé sa plus haute distinction de "Dato Seri", ainsi que par la République de Singapour, en reconnaissance de ses efforts pour la promotion de la tolérance, la coexistence et la paix.
- **2018** : Prix international « Galilée » pour ses efforts dans la promotion de la paix et de l'harmonie.
- **2018** : Prix « Etidal » du Royaume d'Arabie Saoudite pour ses efforts dans la promotion de la modération.
- **2019** : Décoré de la plus haute distinction honorifique par la République du Sénégal pour ses efforts mondiaux en faveur de la modération religieuse, de l'harmonie interreligieuse et de l'action humanitaire.
- **2019** : Le Président du Sri Lanka lui remet le titre d'Ambassadeur de la paix pour ses efforts en Asie de l'Est.
- **En novembre 2019** : Cheikh Mohammed Alissa, a reçu du Conseil national pour les relations arabo-américaines la « Médaille du Conseil », devenant ainsi le premier expert international à recevoir cette distinction.
- Élu personnalité islamique par près de soixante-dix responsables musulmans du Haut Conseil de la Ligue représentant toutes les écoles et courants musulmans.

- Réception d'une médaille de premier ordre de la République arabe d'Égypte.
- Prix Hassan bin Ali du Forum pour la promotion de la paix (Abou Dhabi).
- **2021** : L'Organisation mondiale islamique pour l'éducation, la science et la culture (ISESCO) lui décerne le bouclier d'or en reconnaissance de ses efforts pour la paix, la biographie du Prophète et la cause musulmane.
- **2021** : Prix de « l'année de l'Hégire » comme personnalité islamique internationale la plus influente, décerné par le Roi de Malaisie.
- **2021** : Prix du Norwegian Bridge Builder pour sa promotion de la paix, la coopération interreligieuse et la lutte contre l'extrémisme.
- Réception de l'Ordre d'Honneur de la République des Maldives par le Président Ibrahim Salih.
- **2022** : Réception de la haute décoration « Hilal du Pakistan » par le Président Arif Alvi pour ses efforts contre l'islamophobie et pour le dialogue interreligieux.
- **Octobre 2022** : Médaille de Commandeur de l'Ordre National du Mérite remise par le Président de la Mauritanie, Mohamed Ould Cheikh Ghazouani.
- **Octobre 2022** : Médaille d'honneur de la Conférence des responsables religieux décernée par le Président du Kazakhstan.
- **Décembre 2022** : Médaille d'Ambassadeur international de la paix remise par le Président de la République de Gambie, validée par les Nations Unies.
- **Septembre 2023** : Prix international de l'Union Arakan pour son soutien à la cause Rohingya, remis en marge de l'Assemblée générale des Nations Unies à New York.
- **Février 2024** : Clé de la ville de Sarajevo remise par la Maire Benjamina Karic, en reconnaissance de ses efforts pour la paix et la coexistence.
- **En mai 2024**, cheikh Alissa a reçu la plus haute distinction de la ville d'Alexandrie, « la Clé d'Alexandrie », lors d'une réception officielle organisée par le gouverneur d'Alexandrie, M. Mohamed El-Sherif, en reconnaissance de ses efforts internationaux dans les domaines religieux et humanitaires.
- **Août 2024** : Médaille de la République du Malawi remise par le Président Lazarus McCarthy Chakwera pour son engagement en faveur de l'harmonie et du développement en Afrique.
- **Septembre 2024** : Première personnalité religieuse islamique invitée à donner une conférence à Harvard sur le thème « Droit et religion ».
- **En décembre 2024**, la prestigieuse Université publique de Bologne en Italie, tant sur le plan historique qu'académique, lui a décerné une bourse postdoctorale honorifique en droit.
- **Février 2025** : Réception de la plus haute distinction honorifique de la République de Guinée-Bissau par le Président Umaro Sissoco Embaló, saluant sa diplomatie religieuse pour la paix civilisationnelle.
- **En septembre 2025**, il a reçu la plus haute distinction de la République du Kazakhstan, l'Ordre « Dostyk », que lui a remis le Président de la République du Kazakhstan, M. Kassym-Jomart Tokayev, au palais présidentiel de la capitale Astana, en reconnaissance de ses contributions remarquables au renforcement de l'amitié entre les peuples, à la consolidation des partenariats interreligieux et au développement de leurs relations, en faveur de la coopération, de la compréhension et de la paix religieuse.
- Il a été choisi comme invité d'honneur principal et conférencier exclusif au nom des représentants de

l'Islam lors de nombreuses grandes conférences et événements internationaux.

- Membre de plusieurs instances et institutions scientifiques, juridiques et des droits de l'homme, tant au niveau national qu'international.
- Il a reçu plusieurs décorations et médailles d'honneur

Doctorats honorifiques

- **2019** : Doctorat honorifique de l'Institut national russe d'orientalisme
- **2020** : Doctorat honoris causa en civilisation islamique (Promotion de la modération dans le monde et la lutte contre la violence et le terrorisme) de l'Université islamique d'État de Maulana Malik Ibrahim – Malang
- Doctorat honoris causa de l'Université de gestion et de technologie - Lahore.
- Doctorat honoris causa en sciences de l'Université Alpha Pica de Belgrade
- **2021** : doctorat honorifique des Nations Unies à Genève, par l'université académique « l'Université de la paix », en reconnaissance de ses efforts exceptionnels pour soutenir la diplomatie internationale, promouvoir l'amitié et la coopération entre les peuples ainsi que son engagement dans la lutte contre la haine
- **2022** : Mohammed Alissa a reçu un doctorat honorifique en paix internationale de l'Université de Gambie
- **2024** : mai 2024, cheikh Alissa a reçu un doctorat honorifique en sciences politiques de l'Université Malaya, une université de recherche publique en Malaisie, dont plusieurs responsables de la Malaisie et de Singapour sont diplômés, en reconnaissance de ses efforts remarquables dans la diplomatie islamique à travers le monde.
- En septembre 2025, il a reçu de l'Université nationale d'Astana le titre de docteur honoris causa ainsi que la chaire professorale honorifique.